

## Reportaje

El Parque Minero de Almadén ha acogido a 11.188 visitantes a lo largo de 2007 a pesar de que las instalaciones no han contado todavía con una campaña publicitaria y ni tan siquiera se han inaugurado las instalaciones. El presidente de Minas de Almadén y Arrayanes, Eduardo Martínez, explicó ya hace un año, con motivo de las jornadas de puertas abiertas, que se recibió a 3.600 personas durante 15 días. A estas visitas, en su mayoría comerciales, habría que añadir las de otros colectivos que han sido invitados expresamente por Mayasa «para que sirvan de voz» del recurso cultural que se está desarrollando tras el cese de la actividad minera.

Entre los visitantes destacan los colegios, como grupos que se decantan por visitar el recurso, aunque también han acudido otros como clubes ciclistas o particulares, habiendo descuentos para grupos siempre que se dirijan antes a las oficinas del parque. Por otra parte, Eduardo Martínez ha comentado más recientemente, este pasado mes de noviembre, que el número de visitas no alcanza las cifras de «viabilidad» en cuanto a generar ingresos, pero que confían aumenten tras la inauguración del parque minero. La apertura

### Entre los visitantes del parque minero destacan los colegios, clubes ciclistas y particulares

Almadén tendrá en unos meses un Plan Integral Turístico, según indicó el Director General de Turismo en su reciente visita a Almadén, donde aseguró que «esta comarca se convertirá en una de las más importantes de la región en materia turística». Este anuncio lo hizo Rafael Cabanillas tras visitar el parque minero de Mayasa, además del «amplio conjunto arquitectónico y cultural» del que dispone un municipio que «contará con el respaldo del Gobierno Autonómico» para ponerlo en valor para «crear una gran infraestructura turística que atraiga a miles de viajeros a esta zona». Según el director general de Turismo «Almadén cuenta con una oferta única en la región», por lo que cree que «se venderá sola» a tour-operadores nacionales e internacionales pues, «a buen seguro» no dudarán en incorporarla a sus paquetes turísticos. En ese sentido, Cabanillas aseguró que, una vez la Dirección General acabe el plan que proyecta poner en marcha en la comarca y se inaugure oficialmente el parque minero de Mayasa, «serán miles los viajeros interesados en conocer un turismo minero único», contribuyendo así al crecimiento económico de la zona. Por su parte el alcalde de Almadén Emilio

## Hasta 11.000 visitas ha registrado ya el Parque Minero

oficial no cuenta aún con fecha prevista; el día concreto de la inauguración dependerá de las propias obras y de la agenda de los altos cargos que se espera que acudan al acto.

### Otras posibilidades

Respecto a la adecuación de las instalaciones mineras al proyecto cultural, Martínez comentó que ya está listo el centro de interpretación de la minería y del mercurio, y que han logrado un acuerdo con el Colegio Oficial de Geólogos, para contar con un centro de interpretación de la geología. Además, anunció que se está a la espera de construir un centro que

muestre el traslado del mineral hasta Suramérica, donde se utilizaba en la obtención del oro, uno de los grandes usos que se dio al mineral almadenense. El presidente de Mayasa explicó que para realizar la visita es recomendable visitar la web de la empresa, [www.mayasa.es](http://www.mayasa.es) y a partir de ahí ver las condiciones en el apartado parque minero. Martínez recuerda además que los lunes el parque minero permanece cerrado para realizar trabajos de mantenimiento. El horario de las visitas es de 10:00 a 14:00 horas y de 15:30 a 18:00 horas desde el mes de octubre hasta abril, y durante el resto del año el horario de mañana será el mismo

y el de tarde de 17:00 a 19:30 horas. Las visitas de grupo han de ser concertadas con al menos un día de antelación en el teléfono 926 265 002. El precio de las entradas oscila entre los dos euros que han de abonar los niños menores de 7 años y los doce que cuesta la entrada individual de adultos. Los grupos se beneficiarán de descuentos en el precio de la entrada siempre que concierten previamente una cita con las oficinas del parque. Eduardo Martínez comentó que este año confían en que sea el tercero en el que la empresa tendrá beneficios tras un periodo de pérdidas. Hace más de diez años que la empresa no cerraba el año con un superávit, lo que logró por primera vez en 2005, con un superávit de 3.883.000 y el pasado con 3,3 millones.

Así, Martínez indicó que tras el cierre de la actividad minera, en 2002, y en 2003 con el de metalurgia, la empresa se ha dedicado a la exportación de mercurio, recogiendo el metal y dándole la pureza máxima 99,9%, para su posterior venta. El presidente de Mayasa destacó que estos beneficios se han obtenido además en un periodo en el que la empresa está invirtiendo para la adecuación de sus instalaciones a la actividad cultural y turística.



### La Dirección General de Turismo augura miles de visitantes para conocer un 'turismo único'

posibilidad de que el Parque de Mayasa se incluya en ese programa regional, «lo que redundaría en un mayor conocimiento de Almadén en el ámbito regional y la llegada de miles de viajeros» deseosos de conocer la mina de mercurio más importante del mundo. Maza también visitó las instalaciones del Parque Minero para comprobar in situ las obras de adecuación turística que está realizando Mayasa en sus minas. Por su parte, el alcalde de la localidad aseguró que la inclusión del parque en el programa «Conoce tu Región» supondrá «una gran noticia para los habitantes de esta comarca» porque supone poner en valor el componente didáctico e histórico de los 20 siglos de las minas de mercurio de la localidad además de que, una vez solicitada la petición de que Almadén sea declarada Patrimonio de la Humanidad «sería ilógico que el Gobierno regional no tuviera este destino en su programa». A la hora de preparar un viaje provechoso a Almadén, con miras a disfrutar de su legado patrimonial relacionado con el pasado minero es aconsejable echar un vistazo a [www.comarcadealmaden.com](http://www.comarcadealmaden.com). En esa dirección se puede encontrar la versión online de la oficina de turismo de la Mancomunidad de Ríos E.V.A. (Esteras, Valdeazogues y Alcudia).

## La Junta está diseñando un Plan Integral de Turismo

García Guiado se congratuló de este compromiso, señalando que el trabajo de la Dirección General «se empezará a visualizar en breve». Elogió también la «predisposición de la Junta en todos aquellos asuntos que consideramos vitales para nuestro desarrollo» como es una correcta divulgación turística de los recursos de los que dispone la zona. En cuanto al turismo, García Guisado acentuó el término «comarcal», para reconocer que «el gran potencial turístico del que disponemos se pondrá a disposición de la creación de empleo y riqueza para la comarca». Recordó el alcalde el «carácter original y único» que tiene la comarca por conjugar aspectos como la minería milenaria del mercurio, así como la naturaleza y su riqueza arquitectónica y está seguro de que esa autenticidad la hará lugar de visita obligada por parte de los turistas.

Tanto Cabanillas como García Guisado conocieron de primera mano el proyecto del Parque Minero que está construyendo Mayasa, así como otros proyectos turísticos que se están elaborando en la comarca, en una visita guiada que realizaron junto al presidente de Minas de Almadén, Eduardo Martínez.

### 'Conoce tu Región'

Con anterioridad a esta visita se produjo otra del director general de la Presidencia, Luis Miguel Maza, con el objetivo de potenciar el programa «Conoce tu Región» en la comarca. De la ronda de reuniones que mantuvo Maza se desprende la posibilidad de que el Parque Minero de Almadén se incluya el próximo año como destino para los habitantes de Castilla-La Mancha, dentro de dicho programa que promueve la Junta. Tras la reunión mantenida con el alcalde de Almadén el director general analizó la